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sEGunDa QuInCEna DE MaYO DE 2020
PróxIMa EDICIón MIÉrCOLEs 3 DE junIO
Encuentre estas y otras noticias en www.pascanasweb.com

GrahOvaC: “La vuELta DE LOs sExtOs sErá La PrIOrIDaD”
anunCIarOn un IMPOrtantE PLan DE vIvIEnDas aLGunas DE

Las CuaLEs sE COnstruIrán En La rEGIón
------------------------------------------------------------------------------

COnCEjaLEs OPOsItOrEs PIDEn Más aCtIvIDaD
En LOs COnCEjOs

------------------------------------------------------------------------------
LOs PuEbLOs COMIEnzan a rECuPErar su aCtIvIDaD PErO

rEsPEtanDO LOs PrOtOCOLOs
------------------------------------------------------------------------------

COE: rEunIón COn bOMbErOs vOLuntarIOs
------------------------------------------------------------------------------

En La rEGIón ExIstEn 98 rEsPIraDOrEs
Para unas 400 MIL PErsOnas

W. Escalante: Comienza la construcción de las
primeras 4 viviendas de un plan de 15

Monte Maíz: Provincia entregó un móvil de 
seguridad ciudadana para a localidad

Esta edición de Diario EL MEDIO será
exclusivamente en formato digital

Las casas se van a edificar en un nuevo loteo de 15 mil metros cuadrados de extensión
realizado días atrás por el municipio. Cada solar tiene 10 metros de frente por 28 metros ancho.
Un sector será exclusivamente para el barrio y otro destinado a particulares que quieran

desarrollar propia morada. 
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EDuCaCIón - PrOvInCIaLEs

Grahovac: “La vuelta de los sextos será
la prioridad”
“Los alumnos de sexto

grado y año séptimo -en
el caso de los estudiantes
de escuelas técnicas– serán
los primeros en volver al
aula, porque con ellos te-
nemos una urgencia distinta
a la del resto de los alumnos,
ya que el año que viene
cambian de nivel”, explicó
el ministro de Educación
Walter Grahovac en relación
a la vuelta de clases, sus-
pendidas como medida sa-
nitaria en el marco del ais-
lamiento social, preventivo
y obligatorio dictado por el
gobierno nacional.
No obstante, Grahovac -en

diálogo con medios de comu-
nicación de toda la provincia-

indicó que aún no hay fecha
de regreso a las aulas, al tiem-
po que reconoció que “julio
es el mes más agresivo por
el frío y la verdad es que si
volviésemos a clase en agosto
evitaríamos la exposición a
un clima de riesgo”.
Evaluaciones y calificaciones
Respecto a la evaluación de

los niveles educativos, el Mi-
nisterio de Educación provin-
cial continúa con una política
particular como resultado de
la cuarentena y las nuevas
condiciones de enseñanza-
aprendizaje, priorizando el pro-
ceso en lugar del resultado fi-
nal.
“Hay algo que hacemos en

las aulas que es más que ca-

lificar cuando se evalúa. Lo
que estamos haciendo ahora
en esta etapa es toda la otra
parte de la evaluación. Todo
aquello que significa el registro
sobre los contenidos y los co-
nocimientos esenciales que
estamos brindando a cada
alumno, atendiendo al proceso
que cada uno va llevando a
cabo para ese aprendizaje,
para que podamos hacer un
diagnóstico y analizar cómo
seguir al regresar a las aulas,
contando con que la vuelta
va a ser gradual, no masiva”,
dijo Grahovac.
Con el retorno de las clases

presenciales, se diseñará un
mecanismo que permita cali-
ficar y respaldar al que ha po-

dido adelantar; y para aquel
que no ha podido hacerlo por
distintos factores se estable-
cerá un plan estratégico para
que pueda alcanzar “una cali-
ficación bajo el efecto escuela”,
puntualizó el ministro.
En ese sentido, sobre todo

para los estudiantes que cam-
biarán de nivel decidirán de
qué modo implementar la ca-
lificación. “Lo estamos eva-
luando, pero no nos queremos
adelantar porque depende de
cuántos días sigamos sin cla-
ses. Pero que los estudiantes
y sus familias se queden tran-
quilos, haremos todos los es-
fuerzos para que logren los
saberes fundamentales del ni-
vel que terminan, y si para
ello necesitamos excepcional-
mente continuar con activida-

des durante febrero próximo,
utilizaremos ese tiempo tam-
bién luego del receso de ve-
rano”, señaló.
“Cuando nosotros decidimos

no calificar ahora es porque
entendemos que hay un efecto
escuela que está alterado.
Hay una desigualdad muy
grande; y si a eso le sumamos
la situación económica, la pa-
rálisis comercial y productiva,
el hecho de que haya perso-
nas que han perdido el trabajo
y no pueden llevar el ingreso
a su hogar, existe una carga
de angustia además de una
falta de escuela. Entonces,
terminaríamos calificando de-
sigualdades, por eso podemos
postergarlo”, amplió sobre la
decisión de no poner notas
en contexto de cuarentena.
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W. EsCaLantE

Comienza la construcción de las
primeras 4 viviendas de un plan de 15
La Municipalidad  de Wen-

ceslao Escalante se
apresta a construir las pri-
meras cuatro viviendas de
un plan que contempla 15
unidades habitacionales.
Las casas se van a edificar

en un nuevo loteo de 15 mil
metros cuadrados de extensión
realizado días atrás por el mu-
nicipio. Cada solar tiene 10
metros de frente por 28 metros
ancho.
Un sector será exclusivamente

para el barrio y otro destinado
a particulares que quieran de-
sarrollar propia morada. Las
mismas van a contar con todos
los servicios disponibles en la
localidad

El programa cuentan con el
financiamiento del Gobierno
Nacional. Las cuotas tienen
un largo plan de pagos y están
fijadas en relación al costo de
la bolsa de cemento.
Las viviendas son modulares

de estilo dúplex de 55 m2. Se
construyen de a dos casas a
la vez y se estima construir 4
viviendas mensuales.

Los primeros trabajos realiza-
dos en el sector consistieron
en la nivelación del terreno y
se espera que en los próximos
días comiencen a desarrollarse
las bases de las unidades ha-
bitacionales.
La mano para desarrollar las

tareas es íntegramente local
para ello habrá que formar
equipos de 4 personas.

COMunICaDO sInDICaL

◘ Se reunieron 15 regionales y mesas sindicales de 4 pro-
vincias de nuestro país, CGT regional Córdoba, CGT
regional Villa María, CGT regional Río IV, CGT regional
Bell Ville, CGT regional Cruz del Eje, Mesa Gremial Punilla,
Gremios Unidos de Roque Sáenz Peña, Mesa gremial de
Río III,  CGT regional Parará, CGT regional Santa Fe,
CGT regional Formosa, Movimiento Sindical Rosario, CGT
regional Quilmes ,Florencio Varela, CGT regional Moreno,
Marcos Paz y Merlo, CGT regional Lomas de Zamora.
En esta oportunidad se expuso sobre la situación laboral
y salarial de los gremios que las componen y se coincidió
sobre la necesidad de practicar la solidaridad y la unidad
del movimiento obrero, se destacó la realización y el modo
de reunión, ya que es la virtualidad la mejor opción para la
época que vivimos y se coincidió en la necesidad de un
nuevo plenario, el cual quedo establecido para el día 25
de mayo a la hora 10. 
Francisco arguello - sec. General 

◘ Por disposición de la agencia nacional de seguridad
vial se prorrogan de manera preventiva y con carácter
excepcional, por el término de 90 días corridos contados
a partir de su fecha de vencimiento, la vigencia de los
cursos y exámenes psicofísicos exigidos para el otorga-
miento y renovación de la LintI, cuyos vencimientos
operen entre el 15 de mayo y el 15 de junio inclusive del
corriente año.
A su vez, y de acuerdo a lo anunciado recientemente, se
prorrogan de manera preventiva y con carácter excepcional,
por el término de 90 días corridos contados a partir de su
fecha de vencimiento, las matrículas de instructores y eva-
luadores teóricos y prácticos de los Centros Emisores de Li-
cencia Nacional de Conducir, cuyos vencimientos operen
entre el 15 de mayo y el 15 de junio inclusive del corriente
año.
Se prorrogan de manera preventiva y con carácter excepcional,
por el término de 90 días corridos contados a partir de su
fecha de vencimiento, las Licencias Nacionales de Conducir,
cuyos vencimientos operen entre el 15 de mayo y el 15 de
junio inclusive del corriente año.

Prorrogan la renovación de las Licencias
de Conducir
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naCIOnaLEs

El Presidente de la Re-
pública, Alberto Fernán-

dez presentó en la Residen-
cia de Olivos un plan de
construcción y refacción de
viviendas denominado “Ar-
gentina Construye”, que pre-
vé la creación de 750 mil
puestos de trabajo y que im-
plica una inversión de casi

29 mil millones de pesos en
los próximos meses, además
de unos 200 mil microcréditos
para la compra de materiales
y la reparación de 42.900
casas.
Se otorgarán créditos para
construcciones de hasta 60
metros cuadrados -incluye el
costo de materiales y mano

de obra- en lotes propiedad
del adjudicatarios o provistos
por el fideicomiso Procrear
o los municipios.
"Argentina Construye" es un
programa federal de inversión
pública que llevará adelante
el Estado nacional "para res-
ponder a la emergencia y
atender el déficit habitacional

anunciaron un importante plan de viviendas algunas de
las cuales se construirán en la región

en todo el país" señaló el
mandatario.
Objetivos del Programa:
● Contempla la creación de
750.000 puestos de trabajo
genuino directo e indirecto
para los argentinos y las ar-
gentinas entre 2020 y 2021.
● Busca dinamizar la obra
pública, privada y de todas
las industrias relacionadas a
la construcción.
● Implica una inversión de
28.992 millones de pesos en
los próximos meses. Con
este aporte, se proyecta la
construcción de 5.500 nuevas
viviendas que se suman a
las más de 30.000 en las
que el Estado ya está traba-
jando.
● Generará en los próximos
meses nuevos lotes urbanos
con servicios disponibles para
la construcción de viviendas.
También se desarrollará equi-
pamiento comunitario aten-

diendo la emergencia en co-
ordinación con organizacio-
nes sociales de todo el país.
● Abordará además el déficit
cualitativo habitacional, a tra-
vés de 200 mil microcréditos
para la compra de materiales
y la refacción de  42.900 uni-
dades, con especial atención
en los núcleos sanitarios del
NOA.
● Permitirá que 4.000 orga-
nizaciones de todo el país,  
que realizan tareas esencia-
les en los barrios populares,
reciban subsidios para la
compra de materiales con
los que podrán acondicionar
espacios comunitarios. 
● El programa se llevará
adelante en articulación con
gobiernos provinciales, mu-
nicipios, organizaciones de
la comunidad, pymes, coo-
perativas, mutuales, gremios
y empresas de servicios pú-
blicos.
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MOntE MaÍz

La Casa de la historia y
la Cultura del bicente-

nario, fue sede el pasado 8
de mayo del acto de entrega
de móviles en el marco del
Plan Integral de seguridad
Ciudadana y prevención del
delito. 
Se trata de rodados 0 km equi-

pados con luces de emergen-
cias y vidrios antivandálicos
que se destinarán a patrullajes
urbanos y rurales.
También se entregó equipa-

miento hospitalario para que
sus vecinos puedan contar con
mejores servicios. Se trata de
desfibriladores y monitores hos-
pitalarios.
En plena cuarentena se con-

gregaron en el lugar más de
cuarenta personas (con sus
respectivos barbijos) encabe-
zadas por el ministro de Se-
guridad Provincial, Alfonso
Mosquera; el ministro de Go-

bierno, Facundo López; el in-
tendente local, Luis María Trotte
y sus colegas, Gabriel Fernán-
dez de Viamonte; Edgar Bruno
de Canals Daniel Mondino de
W. Escalante, entre otros.
A ellos se sumó el legislador

departamental, Dardo Iturria;
el Comisario General de la Di-
rección General Departamental
Sur; autoridades locales y me-
dios de comunicación.
En su alocución el mandatario

local, Luis Trotte, agradeció la
llegada de la nueva unidad al

municipio ya que la existente
es un modelo muy antiguo y
generaba muchos gastos de
mantenimiento.
A su turno, Mosquera valoró

que prácticamente todas las
comunidades del Departamen-
to Unión están en la Zona Blan-
ca gracias al esfuerzo de to-
dos.
Con respecto al 0 Km, subrayó

que en primer término es una
obligación y en segundo lugar
un inmenso honor entregar el
mismo.

Entregaron un móvil de seguridad
ciudadana para la localidad

◘ Quienes concurren a la Dirección de acción social  a
retirar periódicamente los bolsones con alimentos, conti-
núan llevando las botellas plásticas vacías tipo PEt como
una forma de colaborar con la limpieza de su barrio y
contribuir al cuidado del medio ambiente.
Esto se inició mucho tiempo antes de la emergencia sanitaria

y continúa repitiéndose. 
esto motivó que en la dependencia municipal se acumulara

una gran cantidad de ese material, estimado en algo más de
12.000 envases, el cual ahora ya fue retirado con destino a
su acondicionamiento y posterior venta en la Planta de Trata-
miento de Residuos Reciclables.

bELL vILLE: EL MunICIPIO COntInúa aPELanDO a La
rEsPOnsabILIDaD Para EL CuIDaDO DEL MEDIO aMbIEntE
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PrIMEras aCCIOnEs DE PatrICIa zuCChI a CarGO DEL EjECutIvO DE Chazón
◘ Se reunión del Departamento Ejecutivo con profesionales
a cargo del Equipo Psicopedagógico Municipal (Psicopedag.
Claudia Larese; Psic. Karina Lorenzino), RAAC y Área
Local de Niñez, Adolescencia y Familia (Psic. Marianela
Ferrari; Trab. Social Melina Chiabo) con el objetivo de co-
ordinar acciones que tengan como finalidad brindar espacios
de prevención, promoción y asistencia a la comunidad de
Chazón.

naCIOnaLEs - Chazón

Tal como ocurrió con el
saOCOM 1b, dentro de

los profesionales se encuen-
tra el joven oriundo de Cha-
zón, Ing. alvaro Garbiglia
quien desarrolla su actividad
en la Comisión nacional de
actividades Espaciales de
Falda del Cañete.
En diálogo con la prestigiosa
emisora radial, FM VOX 103.3
de Ucacha, señaló: “Estamos
a la espera de su lanzamiento.
Se tenía planificado el lanza-
miento para fines del 2019
pero la empresa encargada
de ponerla en órbita nos pidió
pasarlo para enero, luego para
febrero y ahora con esto de
la pandemia se decidió en
conjunto con la empresa po-
nerlo en stand by".

“El  satélite está en la base
de lanzamiento Kennedy en
EEUU, en Cabo Cañaveral”,
subrayó Garbiglia.
Y agregó a la emisora: “Es
un satélite de observación;
tiene como objetivo principal
el de observación de la tierra.
Hay varios satélites, algunos
de comunicación, otros para
usos militares; éste en parti-
cular es de observación de la
tierra. La diferencia de este
satélite con los demás es que
no tiene un instrumento óptico
como una cámara de fotos,
digamos, sino que es del tipo
radar. Esto significa que envía
señales a la tierra, las recibe
y por medio del procesamiento
de esa información acerca de
cómo se modificaron esas se-

ñales se puede obtener una
cierta cantidad de información.
Por eso no hablamos de imá-
genes sino de información,
aunque con esa información
uno de los productos que se
puede obtener sea imágenes.
Ese tipo de observación de
la tierra tiene varios usos; per-
mite desde medir la humedad
del suelo o el tipo de vegeta-
ción, la densidad de la vege-
tación, el seguimiento, pre-
vención o el monitoreo de ca-
tástrofes, como por ejemplo
inundaciones" explica el es-
pecialista para concluir que
"nace desde un pedido de
INTA, que hace ya bastante
tiempo se puso en contacto
con el Ministerio por esta ne-
cesidad". 

Científicos esperan el lanzamiento del
satélite saOCOM 1b
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PanDEMIa - COrOnavIrus

Los pueblos comienzan a recuperar su
actividad pero respetando los protocolos
Con la determinación pro-

vincial de crear zonas
blancas para pueblo que son
libres de haber tenido coro-
navirus y la ampliación en
aquellas poblaciones que tu-
vieron el virus pero ya no
existen nuevos contagios,
comenzó a recuperarse len-
tamente la actividad.
El objetivo es que todos pue-

dan ir trabajando pero con el
objetivo de evitar que se re-

gistre algún caso que nos lle-
varía a retroceder a semanas
atrás.
En general la población ha

sabido comprender el peligro
que nos sigue acechando y
toma las medidas de distan-
ciamiento, uso de barbijo, se
respeta la cantidad de personas
dentro de los locales, etcétera,
que las autoridades han fijado.
No obstante siempre hay casos
donde todo esto no se cumple

y compromete a todo el con-
junto de la sociedad.
Es importante mantener este

estatus de zona Blanca ya que
paulatinamente permitirá ir re-
cuperando la actividad en forma
plena y volver a la normalidad
en los próximos meses.
No obstante para que no ocu-

rra seguirá siendo una respon-
sabilidad de todos no bajar la
guardia e ir cumpliendo con
los protocolos establecidos.

InFOrMaCIón EL MEDIO
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◘ En las últimas semanas comenzaron a
sentirse voces de partidos opositores re-
clamando que se abran los Concejos Deli-
berante o se adopten medidas para que
puedan funcionar a través de algún sistema
de videoconferencias.
Ediles opositores de distintas poblaciones ar-

gumentan que algunos Poderes Ejecutivos
están tomando medidas inconsultas y han ce-

rrado la actividad de los Concejos Deliberante.
A su vez advierten que se están haciendo

compras y gastos sin pasar por los controles
del de los Tribunales de Cuentas.
Todos los reclamos apuntan a que se están

avasallando la división de poderes que debe
existir en el funcionamiento de un municipio y
para la cual los ciudadanos votaron a sus re-
presentantes en forma democrática.

COnCEjaLEs OPOsItOrEs PIDEn Más aCtIvIDaD En LOs COnCEjOs



Sección DEPORTES

🏭Casa CEntraL PasCanas - InEt aLbarraCÍn 530
🏭Casa CEntraL LabOrDE - san MartÍn 299
🏠suCursaL PasCanas - MItrE EsO buEnOs aIrEs

PrOvInCIaLEs

se trabaja en protocolos para prácticas deportivas
◘ En el marco de la nueva

fase de reapertura progresiva
del aislamiento, se inició un
proceso de elaboración, aná-
lisis y aprobación de proto-
colos de las disciplinas de-
portivas que aglutinan las
federaciones provinciales.
Para ello, se les envió unos
lineamientos principales que
deberán cumplir y sobre el
cual cada federación ajustará
su protocolo para la apertura
gradual de las actividades.
En base a esto, se desarrolló

una primera con la participación
de todas las federaciones pro-
vinciales. La misma estuvo en-
cabezada por el presidente de
la Agencia Córdoba Deportes,
Héctor Campana, quien indicó
“Es el comienzo del proceso
de flexibilización en la parte
deportiva y recreativa en nues-
tra Provincia”.
En la reunión se trataron varios

temas, aunque  fundamental-
mente se habló sobre la reali-
dad que les toca asumir a las
federaciones, clubes, depor-
tistas y ligas del interior. Tam-
bién se informó sobre el pro-
cedimiento para la aprobación
de la práctica de los diferentes

deportes y disciplinas, el cual
contará con la participación de
las diferentes federaciones,
las áreas de deporte de los
municipios, los COE regionales
y Central, que será el que
tenga la última palabra en
cuanto a la autorización.
La prioridad a nivel nacional

y también provincial sigue sien-
do la salud y todos los recursos
están puestos en el sector sa-
nitario. En este sentido, la re-
apertura de la actividad de-
portiva estará supeditada a
cómo evoluciona la situación
epidemiológica en relación a
la pandemia del Covid-19.
A partir de esta flexibilización,

la Agencia Córdoba Deportes
recibirá los protocolos comple-
tos de cada federación, con
las particularidades de cada
disciplina y, posteriormente se
los elevará al COE, donde ana-
lizarán  teniendo en cuenta las
diferentes realidades de toda
la provincia. 
“Uno piensa que en este re-

greso a la actividad, los de-
portes individuales son los que
se van poder desarrollar lo
más parecido a lo habitual, en
tanto que los deportes de con-

junto y aquellos que son de
contacto, estarán limitados a
la práctica de fundamentos y
parte física”, expresó. Campa-
na.
El protocolo que se envió esta

semana a las federaciones
contempla las condiciones prin-
cipales para requerir la habili-
tación del protocolo particular
de cada disciplina deportiva,
teniendo en cuenta ciertos li-
neamientos generales como
traslados seguros, cuidados
de efectos personales y ele-
mentos deportivos, cuidados
en instalaciones, desinfección
de instalaciones, respeto por
el factor de ocupación esta-
blecido, testeo médico, actua-
ción ante detección de un caso
de Covid-19 sospechoso o con-
firmado y capacitación.
La autorización para la práctica

se haría efectiva medie una
declaración jurada de las au-
toridades locales, la federación
correspondiente y cada insti-
tución en donde se comience
a desarrollar la práctica, en
donde se asuma además el
compromiso y responsabilidad
en relación al cumplimiento y
control del protocolo.



Sección AGROPECUARIA
GanaDErÍa

Fiebre aftosa: Instan a completar
la vacunación
Se realizó la segunda reu-

nión del año de la Co-
misión de salud y bienestar
animal, que coordina el Mi-
nisterio de agricultura y Ga-
nadería de la Provincia. En
el transcurso del encuentro,
el senasa informó la prórroga
por 30 días de la actual cam-
paña de vacunación contra
la Fiebre aftosa.
La medida fue dispuesta por

el organismo nacional para
Córdoba, Buenos Aires, Co-

rrientes, La Pampa, Santa Fe,
San Luis, Formosa y Mendoza.
Esto es así, porque el promedio
nacional de vacunación del
stock es en estos días del
70%, lo que constituye un bajo
porcentaje en función de la fe-
cha del año.
Misma situación se da en Cór-

doba, donde si bien el promedio
de vacunación se eleva al 78%
del stock, esto implica solo el
67% de los establecimientos
ganaderos provinciales. En al-

gunas zonas, incluso, no se
supera el 50 por ciento de los
campos. Por esta razón, desde
la Secretaría de Ganadería de
la cartera productiva se solicita
a los entes sanitarios del terri-
torio cordobés que arbitren los
medios necesarios y colaboren
para completar la tarea junto
a los productores, una acción
indispensable a los fines del
mantenimiento de estándares
sanitarios de calidad.
“Con motivo de la pandemia

de Covid-19, desde el Senasa
se han extendido los plazos
hasta el día 9 de junio para
que todos puedan cumplir con
este importante trabajo”, ex-
presó el ministro Sergio Busso.
“Daremos nuestro apoyo como
Gobierno al Senasa y a sus
equipos técnicos, en todo lo
que sea necesario para lograr
el cumplimiento”, dijo.
Por su parte, la secretaria de

Ganadería, Catalina Boetto,
manifestó que “la salud del ro-
deo nacional es una respon-
sabilidad de los gobiernos na-
cional y provinciales, los mu-
nicipios y los productores de
manera conjunta, en la que to-
dos ponen parte de esfuerzo
para lograr la inmunidad. La
vacunación antiaftosa es la ac-
ción que le ha permitido a la
Argentina acceder a los distin-
tos mercados de la carne, y le
pedimos a los entes y produc-
tores que continúen y finalicen
la primera vacunación anual”.

Esta solicitud también se en-
marca en un contexto en el
que causó sorpresa la decisión
de Brasil de dejar de vacunar
en el estado de Río Grande
do Sul, con el riesgo que eso
implica para los rodeos nacio-
nales en las provincias limítro-
fes. Por ese motivo se solicitó
al país vecino información so-
bre tal decisión.
Actualmente la Argentina está

reconocida por la Organización
Mundial de Sanidad Animal
(OIE) como país libre de aftosa
con vacunación en la región
ubicada entre el límite norte y
el río Colorado y libre sin va-
cunación desde el río Colorado
hasta Tierra del Fuego. Desde
2001, el Programa Nacional
de Control y Erradicación de
la Fiebre Aftosa del Senasa
lleva organizadas y cumplidas
36 campañas consecutivas de
vacunación (dos por año), es-
tando en curso la primera de
2020.
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se preven lluvias por debajo de lo
normal para la región
El Instituto de Clima y

agua que funciona en
la sede Castelar del Instituto
nacional de tecnología agro-
pecuaria emitió un pronós-
tico meteorológico para los
próximos meses.
De acuerdo con Pablo Mercuri

-director del Centro de Inves-
tigación de Recursos Naturales
(CIRN) del INTA Castelar-, “la
variabilidad climática intraes-
tacional se incrementa, al tiem-
po que aumenta la dependen-
cia de las producciones a cielo
abierto”.
En cuanto a la tendencia, Mer-

curi explicó que “en el Atlántico
Sur se observan aguas más
frías a lo normal para la época
en las costas del sur de Amé-
rica del Sur, lo cual influye en

un menor ingreso de humedad
al continente”.
En línea con la última previsión

trimestral del Foro Interinstitu-
cional reunido en el Servicio
Meteorológico Nacional (SMN),
del que participa el INTA, entre
otras entidades nacionales, in-
dica un trimestre con probabi-
lidad de lluvias por debajo de
lo norma.
A su vez, el pronóstico trimes-

tral del IRI Columbia reconoce
las chances de un trimestre
más seco
Para la toma de decisiones
Eventos destacados: Para los

próximos días no se prevén
precipitaciones sobre gran par-
te del país, exceptuando áreas
del noreste argentino, donde
podrían darse tormentas, al-

gunas localmente intensas;
también podrían observarse
nevadas de variada intensidad
en el sur del país.

EnsO
Continúan registrándose tem-

peraturas de la superficie del
mar cercanas a las normales
en el Océano Pacífico Ecua-
torial (región Niño 3.4) acordes
a los valores típicos de la fase
NEUTRAL del fenómeno
ENSO. Se prevé que esta fase
continué durante el otoño, con
tendencia al enfriamiento a pla-
zos más largos. Cabe destacar
que en esta época del año
existe una mayor incertidumbre
en los pronósticos, con lo cual
se recomienda continuar con
el seguimiento frecuente de
este fenómeno.

aGrOPECuarIasEL MEDIO
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Sección SALUD

PrEvEnCIón

Se realizó en el COE una
reunión con la partici-

paron 20 coordinadores re-
gionales que representan a
los 186 cuarteles de bombe-
ros voluntarios de la provin-
cia, nucleados en las dos fe-
deraciones provinciales.
Durante la reunión, se evaluó

la implementación de los pro-
tocolos de bioseguridad en la
actividad específica de bom-
beros y se compartieron las
experiencias y acciones que
despliegan los cuarteles en las
distintas localidades en relación
a la pandemia. Al respecto, se
resumió la participación de
bomberos en los distintos COE
regionales y se conversó acerca
de la necesidad de afianzar el
trabajo con los comités de crisis
municipales.
El encuentro significó además

la posibilidad de conocer la si-
tuación de cada cuartel en par-
ticular y de repasar la impor-
tancia de sostener el uso de

los elementos de protección
para todo el personal que tra-
baja en la calle y en emergen-
cias.
Cabe remarcar que la labor

de los bomberos voluntarios -
en particular, en las localidades
del interior- es clave, ya que
constituyen la primera respues-
ta ante emergencias, responden
ante situaciones como las
muertes en la vía pública y
además, prestan soporte en
los traslados desde residencias
geriátricas.
En la reunión se abordó ade-

más el protocolo para la ac-
tuación en incendios forestales
en el marco de la pandemia y
se informó que se comenzará
con capacitaciones virtuales al
respecto.
Este encuentro estuvo enca-

bezado por Claudio Vignetta,
secretario de Gestión de Ries-
gos de la Provincia y coordi-
nador del COE, junto con el di-
rector de Defensa Civil, Diego

Concha. Además, participó el
responsable de la Coordinación
Única de Operaciones a nivel
nacional, Gustavo Nicola.
Capacitaciones del DUAR
Previo a la reunión, tuvo lugar

en el COE una nueva capaci-
tación organizada por el DUAR
(Departamento de Unidades
de Alto Riesgo), el área de la
Dirección de Bomberos de la
Provincia integrada por efecti-
vos policiales de distintos Gru-
pos Especiales de la Provincia.
En este caso, asistieron los di-
rectores de los hospitales pro-
vinciales.
Desde el inicio de la pandemia,

el DUAR -bajo la órbita del
COE- ha concretado 76 capa-
citaciones, que han alcanzado
a más de 1500 personas en
30 localidades de la provincia.
Estos entrenamientos se enfo-
can sobre todo en la temática
de bioseguridad, manejo de
óbitos y tratamiento de residuos
patógenos.

COE: reunión con bomberos voluntarios
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En la región existen 98 respiradores
para unas 400 mil personas

PrEvEnCIón

Vivencia Producciones,
entrevistó al Dr. sergio

arroyo, Director del COE re-
gional y Director del hospital
Pasteur, quien manifestó que
en la región existen 98 res-
piradores para unas 400 mil
personas.
En diálogo con el noticiero,

“En Contacto”, el facultativo
explicó que el COE Villa María
está conformado por 71 muni-
cipios y se trabaja para afrontar
un posible brote de casos de
coronavirus. 
“Todavía estamos en la etapa

de bloqueo y no en la de miti-
gación, todos los casos que
tuvimos en la región fueron
importados, viajeros que vinie-
ron con el virus, no hubo ningún
caso autóctono, contagiado
aquí. Llevamos 20 días sin ca-
sos, con respiradores sobrando

y es una consecuencia de ha-
ber hecho las cosas bien” dijo
el profesional. 
Arroyo agregó a Vivencias

Producciones: “Estamos espe-
rando que el primer brote lle-
gue, ya está en circulación en
conglomerados grandes como
Buenos Aires, Córdoba; en al-
gún momento vamos a tener
la pandemia entre nosotros y
cuando más plana sea la curva
de aparición, más tiempo nos
va a dar al sistema sanitario
para dar respuesta que si vi-

nieran todos juntos, ese es
nuestro objetivo”.
Según fórmulas estimativas

en epidemiología Arroyo dijo:
“El 80 % de la gente se va a
enfermar de Covid 19, el 20 %
va a requerir del sistema sani-
tario y el 5% va a necesitar el
respirador; si ese 5 % se da
una manera abrupta porque
todos normalizan la circulación
y priorizan lo económico, el
número de enfermos va a hacer
que el sistema sanitario no
pueda dar respuesta”.




